

Présents :

Enseignantes : Mmes Mazarguil, Meynier, Borne, Lelaurin, Bonjean, Falcon, Gaertner

Parents : Mmes Arnaud-Rignol, Chirat, Bouzon, Turc, Vendola, Reynaud, Le Tellier

Mairie : Mmes Boidin, Baron et Mr Pelloux-Prayer,

DDEN : Mme Griset

Excusées : Mme Delmas, Niang, Berthelin, Gustin

Début de séance : 18h00

1) Effectifs

Début d'année : 182 élèves

1 enfant a changé d'école : 1 CM1 parti en mars

6 nouveaux élèves : 1 CM2, 3 CE1, 2 CM1

A ce jour : 187 élèves

CP : 21	CP/CE1 : 21 (8+13)	CE1 : 24	CE2 : 25
CE2/CM1 : 23 (16+7)	CM1 : 24	CM1/CM2 : 24 (15+9)	CM2 : 25

34 CM2 vont partir au collège et 36 GS devraient arriver l'année prochaine.

6 nouvelles inscriptions prévues également pour septembre 2024.

Prévisions d'effectifs pour l'année prochaine : 195 élèves

Notre service civique, Moana Danteau, a démissionné en décembre et a été remplacée par Cécilia Garcier en janvier.

2) Bilan des projets et actions

◆ **Projets réalisés :**

* **Les évaluations nationales mi-CP**, ont été réalisées mi-janvier.

Les résultats de l'école ne sont pas très bons par rapport aux autres écoles de la circonscription.

De nombreux enfants sont en difficultés pour :

- écrire des syllabes et des mots
- lire des mots et un texte à voix haute
- additionner, soustraire
- résoudre des problèmes

Les enseignantes ont fait un retour individuel pour tous les élèves en difficulté (12/21 en CP et 4/8 en CP/CE1).

Stéphanie Larrivé Martinez, maîtresse E du RASED, intervient sur l'école sur cette période 3.

Elle est présente tous les lundis et jeudis matin du 06/02/24 au 29/03/24. Elle intervient en tant que maître surnuméraire dans les classes. Elle travaille avec les élèves en difficulté en français et en maths

dans les classes de CE1, CE2 et CM1. Des ateliers ont été mis en place sur les classes de CP, CP/CE1 et CE1 pour travailler la lecture par groupes de niveau.

* **Projets avec la MFR :**

- **projet potager / fleurs :** 4 étudiants sont intervenus en classe de CP
1ère séance le 20/10 : plantations et petit quizz
2ème séance le 12/02/24 : récolte des salades, des blettes et des épinards.
Chaque enfant est parti avec ses légumes et Maîtresse Annabelle a préparé des quiches avec les blettes que les enfants ont pu déguster.
- **Projet nichoir et hôtels à insectes :** 3 étudiants sont intervenus en classe de CP/CE1
1ère séance le 17/10 : présentation du projet et explications
2ème séance le 19 mars : fabrication et installation des nichoirs

* **Projet « Danse » :** Magali Constant est intervenue 10 h dans les classes de CP, CP/CE1 et CM1. Les élèves ont présenté leur spectacle devant les classes puis devant les parents le vendredi 16/02/24 après-midi au gymnase. Très beau spectacle de qualité sur le thème du voyage.

* **Boules lyonnaises :**

Les élèves de CE2, CM1 ont réalisé un cycle de 4 séances au boudrome du 9 janvier au 30 janvier. Les CE2/CM1 n'ont bénéficié que de 2 séances le 6 et 13 février. Ils ont moins de séances que les autres classes car ensuite ils auront des séances de natation.

* **Spectacles Communauté de Communes :**

Toutes les classes ont assisté à un spectacle.

Petit rappel : les cars sont réglés par la com-com et l'école règle le spectacle, soit 110 € par classe. L'équipe enseignante souligne que ce sont toujours des spectacles de qualité.

* **Sirctom :** interventions pour les classes de CP et CP/CE1 : 1ère séance le 30 janvier et la 2ème le 4/06/24

* **Cinéma :** Les classes de CM1 et CM2 se sont rendues au cinéma pour visionner «Interdit aux chiens et aux Italiens» thème : difficultés de s'intégrer pour les étrangers.

* **Echecs :** interventions de Mr Rovira dans les classes de CM1/CM2 et CM2 pour initier les enfants aux échecs.

* **Elevage de papillons :** Les élèves de CP/CE1 ont pu voir tout le cycle. (5 papillons ont vu le jour)

* **Visite de la grotte Chauvet** le 12/02/24 pour les classes de CE2 et CE2/CM1.

Visite de la grotte à la torche le matin.

L'après-midi, chaque enfant a participé à 2 ateliers : art rupestre et chasse.

Petit spectacle 3D pour finir la journée.

◆ Projets en cours :

* **Musique** : Intervention de Faustine Girard (CMR) les mardis après-midi tous les 15 jours.

La date de la future chorale : le 22 juin le matin. Le sou des écoles organise la fête de l'école le même jour : repas le midi et jeux pour les enfants l'après-midi.

* **Médiathèque** : Chaque classe s'y rend 1 fois par mois.

* **Lecture** : « Les Incorruptibles » pour la classe de CP, CP/CE1 et CE2/CM1. Ces 3 classes ont reçu une série de livres. Ceux-ci vont être lus soit individuellement, soit en lecture offerte... Ensuite les élèves votent pour le livre qu'ils ont préféré.

* **Piscine** : 1 stage semi-massé de 8 séances pour les 2 classes de CP et CP/CE1.

Les élèves vont à la piscine tous les lundis et vendredis après-midis du 04/03/24 au 29/03/24.

Les enseignantes remercient chaleureusement les parents et les grands-parents qui ont passé l'agrément car sans eux, ces séances ne pourraient pas avoir lieu.

* **Boules lyonnaises** :

Les élèves de CM1/CM2 et CM2 se rendent au boulodrome pour un cycle de 4 séances du 12 mars au 2 avril.

* **Projet « Cirque »** : Un artiste de l'école de cirque de Romans intervient 11 h dans les classes de CE1, CE2, CE2/CM1, CM1/CM2 et CM2. Ils s'entraînent au jonglage, à l'équilibre et aux acrobaties. Les élèves présenteront un spectacle devant les parents le jeudi 11 avril à 18h00 à la salle Plantay.

* **Cinéma** : Visionnage d'un film sur les 3 prévus au cinéma de St Vallier pour les classes de CM1/CM2 et CE2/CM1 (dispositif Ecole et cinéma)

◆ Projets à venir :

* **Rencontre avec un auteur** à la médiathèque le 22/03/24 pour les classes de CP et CP/CE1

* **Piscine** : Les 2 classes de CE1 et CE2/CM1 iront à la piscine tous les vendredis après-midi du 3/05/24 au 28/06/24 (8 séances).

* **Elevage de poussins** : dans la classe de CP/CE1 après les vacances de Pâques.

* **Projet sur l'eau** : La classe de CE2 a été retenue pour participer à ce projet organisé par la Commission Locale de l'Eau (CLE) du SAGE Bièvre Liers Valloire. Il y a 3 interventions prévues :

- 2/04 : 1ère séance pédagogique en classe

- 30/05 : visite de la station d'épuration de St Sorlin. Les enfants s'y rendront à pied et pique-niqueront à St Sorlin.

- 6/06 : sortie à Anneyron : découverte des petites bêtes de la rivière de l'Argentelle.

Les objectifs de ce projet sont de sensibiliser les élèves à la préservation des ressources en eau et des milieux aquatiques et de les éduquer aux gestes éco-citoyens.

Une exposition sur l'eau sera installée à l'école la semaine du 25 mars.

* **Classe découverte « Verdun »** : les classes de CM1 et CM2 partiront du 13 au 15 mai.

Visite du fort de Douaumont, de cimetières, du mémorial de Verdun, jeux de rôles dans les tranchées,
Coût : 11 807€

* **Classe découverte « Ancelle »** : la classe de CM1/CM2 partira du 4 au 7 juin.

Activités : randonnées avec les ânes, accrobranches, grimpes dans les arbres, escalade, fabrications de cabanes.

Coût : 8 015 €

* **Visite du collège** le 16 mai 2024 pour les CM2 (de 8h45 à 13h, le repas sera pris au collège).

* **Sorties pêche** seront reconduites cette année pour les classes de CM1/CM2 et CM2.

3) Travaux et équipements

Point sécurité :

L'exercice **PPMS attentat-intrusion** aura lieu en avril.

L'exercice **PPMS risques majeurs** aura lieu en mai.

Petite remarque : des portes et des fenêtres de l'école sont régulièrement non fermées à clé, voire entrouvertes. Les enseignantes sont sensibilisées sur le fait de fermer les portes à clé. J'ai averti les agents pour qu'ils soient vigilants mais le problème persiste. Il serait souhaitable que tous les agents connaissent leurs tâches (surtout quand il y a beaucoup de remplacements).

Des personnes de la mairie devraient se déplacer pour vérifier le ménage effectué dans les classes. Ce n'est pas aux enseignantes d'évaluer le travail des agents. Nous avons été dans une situation délicate lors du renvoi d'un agent.

Point Travaux et équipements :

Nous remercions la mairie pour avoir réparé de plusieurs portes qui donnent sur la cour.

L'équipe enseignante remercie Patrick Joud pour sa réactivité pour les travaux urgents et pour ses compétences.

On aimerait savoir l'avancée des travaux pour les demandes :

- de la pose de stores pour la classe 2 et 7. [La mairie répond que cela va être voté en avril 2024.](#)
- du sol de la salle photocopieuse en carrelage. [La mairie répond que cela est prévu.](#)
- des travaux de peinture :

le bas du mur du fond de la classe 5 et une couleur un peu plus vive pour la classe 7.

[La mairie répond que pour le moment, il n'y a pas d'agent compétent.](#)

- d'un nouveau jeu de 3 téléphones.

[La mairie répond qu'il faut voir avec l'agent des services techniques.](#)

- d'une poubelle dans les toilettes adultes et les toilettes filles C3.

[La mairie pensait que cela avait déjà été fait.](#)

Demande supplémentaire : une poubelle devant le portail de l'école. [Possible, à voir](#)

La mairie nous a demandé de faire rentrer les élèves par les « grandes portes » munies d'un paillason plutôt que par les portes des classes donnant directement sur la cour afin de limiter la terre dans les classes. Or il s'avère qu'il y a toujours autant de terre dans les classes et maintenant dans les couloirs. Avec l'accueil échelonné dans les classes, il est difficile de surveiller ce qu'il se passe dans le couloir. Le problème c'est qu'il y a dans la cour des endroits où il n'y a plus d'herbe (que de la terre).

La mairie n'a pas de solution pour l'instant.

Il a été décidé que l'entrée dans les classes reprendrait comme auparavant.

4) Remarques et questions diverses

Remarques des enseignants :

◆ Problèmes avec la cellule qui gère les remplaçants :

Les remplaçants sont toujours gérés au niveau du département.

Pour rappel : la cellule attend que toutes les demandes soient faites sur le département, puis elle gère les priorités. Donc nous sommes toujours prévenus trop tard de la venue ou pas d'un remplaçant.

L'équipe enseignante remercie tous les parents qui se sont arrangés, souvent à la dernière minute, pour garder leurs enfants afin de ne pas surcharger les autres classes.

◆ Manque de spécialistes :

- Les délais sont très longs pour obtenir un rdv auprès d'un orthophoniste, d'un neuropsychologue, d'un psychomotricien, d'un ergothérapeute ou même d'un médecin généraliste. Beaucoup d'élèves en difficultés ne sont pas pris en charge.

- De plus, notre psychologue scolaire, Julia Engel, ne sera plus là l'année prochaine.

Nous la remercions pour tout son travail effectué. Toutes ses compétences sont appréciées par l'équipe enseignante et les familles. Nous sommes inquiètes pour l'avenir.

◆ Absence des élèves pendant le temps scolaire :

Nous observons toujours des départs en vacances pendant le temps scolaire : séjours en Guadeloupe, en Laponie, en Crète, au ski, à Disneyland Paris, des week-ends prolongés en famille...

Nous rappelons que cela gêne énormément les apprentissages scolaires au sein de la classe et que tous les élèves sont impactés. On perd énormément de temps en classe pour ces mises à jour.

- ◆ Certains parents remettent en cause notre façon de faire, de travailler. Ils ne comprennent pas qu'on puisse sanctionner un enfant qui ne respecte pas les règles de vie en collectivité. Nous devons nous justifier de plus en plus auprès des familles.

La mairie précise que le service périscolaire n'est pas un dû pour les parents. Si les enfants n'ont pas le comportement attendu d'obéissance et de respect des autres, s'il y a mise en danger des autres, la mairie peut exclure ces enfants des services périscolaires.

- ◆ Inauguration de la zone sans tabac samedi 16 mars à 11h.
Le but de cet espace n'est pas de sanctionner les infractions mais de sensibiliser les citoyens à la santé publique.

Remarques et questions des parents :

- ◆ Des problèmes sur le parking :

Le dépose-minute n'est pas utilisé comme un dépose-minute : certains parents l'utilisent comme place de stationnement. Il y a un problème de civisme.

La mairie explique qu'il n'y a plus de policier municipal. Dès que quelqu'un sera recruté, il viendra rappeler les règles de civisme et surveiller.

- ◆ La cantine : des parents signalent que les enfants ne mangent pas assez. Une personne de la mairie est venue plusieurs fois vérifier les quantités.

Historique des prix :

Prix des repas en maternelle : 2013 prix 3,80 €

2014 : 3,86 €

2015 : 3,76 €

2022 : 3,76 €

1^{er} janvier 2023 : 4,31 €

septembre 2023 : 4,63 €

La mairie enlève une composante après consultation des parents pour réduire les coûts.

Retour du repas à 4,31 € en novembre 2023.

Il n'y a plus que 4 composantes pour chaque repas. Les quantités ont été pesées, la nutritionniste vérifie. Les grammages sont là. En revanche, si un enfant laisse un plat parce qu'il n'aime pas, il risque de ne pas avoir les quantités suffisantes.

Tout le monde reconnaît la qualité des repas.

La MFR reconnaît avoir fait une erreur sur la part de comté un jour et sur la part de poisson un autre jour. Il va y avoir une réunion entre le prestataire et la mairie pour refaire le point sur l'appétence des repas et les quantités servies. Le personnel de cantine a fait remarquer qu'il n'y a plus de gaspillage.

La mairie demande aux parents de la tenir informée de l'évolution.

Séance levée à 19h35.